
ſtellten den man nachdem der alte Schießſtand auf der
neben dem Schießgraben vor etwas mehr als 25 Jahren hatte

neueſte Zeit

dieſem iſt ein Reſtaurant von 707 m Front an der Dölauer

wird 100 m lang und 10 m tief

M ihren Angehörigen daneben auch eine Anzahl Gäſte ein
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Der Finanzkommiſſion lag in ihrer geſtrigen
Sitzung u a ein Magiſtratsantrag vor den Deutſchenerein für u gehe betr der im September
in Karlsruhe Es ſoll ein Mitglied der Stadtverordneten
Verſammlung als Delegirter zu demſelben entſendet werden Die
Wahl eines ſolchen wird der nächſten StadtverordnetenSitzung
überlaſſen Betreffs der r en welche bekanntlich von Seiten des Magiſtrats vorläufig abgelehnt
worden iſt foll erſucht werden nächſitesJahr definitiv eine Vorlage zu machen Weiter
ſag ein Antrag auf definitive Mittelbewilligung
für im Etat 1897/98 für die Ober Realſchule in Ausſicht
enommenen Ausgaben vor Die Baukommiſſion hat ſich ſchon

mit dieſer Vorlage beſchäftigt und einige Abſtriche gemacht Mit
denſelben erklärte ſich auch die ehe einverſtanden
ebenfalls mit dem von der Baukommiſſion befürworteten Ver
kauf bezw Erwerb von Land Freudenplan 6 Seitens
der Fabrik Linde Wiesbaden iſt zwar für die Erweiterung
der Kühlanlage des Schlachthauſes die theuerſte aber
wie von Autoritäten behauptet beſte und praktiſcheſte Offerte
gemacht worden Trotz des hohen Preiſes ſoll ihr deshalb die
Ausführung des Baues übertragen werden Betreffs der
Millionenanleihe ſoll die Leipziger Kreditanſtalt welche
das für den Stadtſäckel beſte Anerbieten 100 Proz gemacht
den Zuſchlag erhalten Weiter wurde die Entſchließung des
Regierungspräſidenten in der Steuerangelegenheit ent
gegengenommen 120 148 Der u n trägt ſich wie es
heißt im Stillen mit der Hoffnung daß die Stadtverordneten
wegen der komplizirten Rechnungsweiſe auf den ſchon früher ge
äußerten Vorſchlag die Steuer 120 150 feſtzuſetzen zurückgreifen

letzterer

werden Doch herrſchte in der Finanzkommiſſion die Anſicht
daß für ſie mit der Entſchließung des Regierungspräſidenten
die Sache endgiltig abgethan ſei Für Verbeſſerung der
Kanaliſationsverhält niſſe am Treffpunkte der Hermann
ſtraße mit der Straße Am Kirchthor und der Breiten Straße
ſollen 700 M in Vorſchlag gebracht werden Zum Schluß er
klärte ſich die Kommiſſion mit der Herold ſchen Land
abtretung 575 M pro qm einverſtanden

Die Pfälzer Kolonie Schützen Geſellſchaft
beging geſtern die Feier der Grundſteinlegung für ihren Schieß
ſtand der in umfangreicher Anlage jetzt unmittelbar vor dem
öſtlichen Waldesſaum der Haide an der von Cröllwitz in dieſelbe
führenden Dölauer Straße hergerichtet wird Mehr als ſechs
Jahre hindurch iſt der Vorſtand vor allem der Oberſchützen
meiſter der Geſellſchaft Hr Hoflieferant Neue raſtlos bemüht
geweſen die Schwierigkeiten zu beſeitigen welche der Anlegung
eines in jeder Weiſe muſtergiltigen Schießſtandes ſich tage

Wieſe

immer lebhafter erſehnte damit dieaufgegeben werden müſſen iſt nicht immer zur Uebung von AugMitglieder der Geſellſcha
und Hand nur die Gaſtfreundſchaft anderer Schützengilden in
Anſpruch zu nehmen brauchen ſondern auf eigenem Grund und
Boden ſich vervollkommnen könnten wenngleich ſie auch ſo ſich
jahraus jahrein als tüchtige Schützen bewährt und bis in die

nicht wenige von ihnen für trefflichen
Leiſtungen werthvolle bei den Schützenfeſten nah und
I fern davongetragen haben Viel Mühe manchen Weg und

manches Wort bat es gekoſtet zu dem was bisher erreicht iſt
zu gelangen daß nämlich der Fiskus der Geſellſchaft dicht vor
der Haide in der Nähe des Waldkaters, ein 10 Morgengroßes Terrain mit der Erlaubniß dort Schießſtände anzu
legen abtrat Rüſtig wurden dann die weiteren Vorarbeiten
für die Durchführung des gefaßten Planes in Angriff ge
nommen und ſeit kurzem ſind die Ausſchachtungen begonnen
nachdem Hr Architekt Wrede dem Geſellſchaftsvorſtand einen
Entwurf für die geſammten Anlagen unterbreitet hatte Jn

Straße und 23 m Tiefe vorgeſehen das im Schweizerſtil durch
die Herren Maurermeiſter Pfeiffer und Zimmermeiſter
Schulze ausgeführt und zweifellos einen recht ſtatt
lichen und zugleich freundlichen Anblick gewähren wird
Der Saal deſſelben und die Nebenräume werden gegen 1000 Per
ſonen faſſen können außerdem ſind für den ca 3 Morgen großen
mit Baum und Strauchpflanzungen ſowie einem Weiher aus
zuſtattenden Garten noch ausgedehnte Kolonnaden vorgeſehen
Schießſtände werden im ganzen 27 fämmtlich muſtergiltig aus
geſtattet errichtet werden um dies Ziel zu erreichen hat eine
beſondere Kommiſſion die hervorragendſten deutſchen Schießſtände
beſucht und das was dieſe an trefflichen Einrichtungen beſitzen
bei Herſtellung dieſer Anlagen zu verwerthen Geplant ſind
4 Stände mit 300 m Schußweite 12 mit 175 m ferner 2 Sau
ſtände mit 60 m 2 Haſen und 2 Piſtolen Stände mit 35 m
Schußweite und endlich 5 Thontaubenſtände Die Schießhalle

Aus Anlaß der geſtrigen
Grundſteinlegung flatterten von hohen Maſten rings um die
Arbeiter Kantine herum zur Feier des Tages luſtig die Fahnen
im Winde und nachdem in den erſten Stunden des Nachmittags

ein ſchweres Unwetter auch über jenen Theil der Umgebung
unſerer Stadt hingezogen war ſtrahlte am Spätnachmittage
heiter die Sonne hernieder auf den Feſtplatz auf welchem
auch ein mit Tannengrün e ländlicher Tanzplatz nicht
fehlte Zahlreich fanden ſich die Mitglieder der Geſellſchaft r

dem Bauplatz
Heimkehr rüſteten daie Sonne zur Rüſte die aufbeſchäftigten Arbeiter ſich zur i

ordneten ſich die Anweſenden zum feſtlichen ZugUnter flotten Marſchweiſen einer kleinen Muſikkapelle
voran die altehrwürdige Fahne der Geſellſchaft rings um ſie
die Mitglieder in ſchmucker Schützentracht hinter ihnen die
übrigen Feſttheilnehmer ging u der Stelle wo bald dasReſtaurant ſich erheben wird du kernigen Worten hob der
Oberſchützenmeiſter Herr Neue die Bedeutung des Tages her
vor in einem kurzen Rückblick auch der fgr rGeſchi te der Geſellſchaft und der guten Beziehungen gedenkend
welche ſie allezeit mit dem hen ernhauſe wie dem auhaltiner
a e verbunden haben ein begeiſtertes Hoch auf
den Kaiſer ſchloß die Anſprache Nachdem dann die ar Nieder

en im Vaugrund beſtimmte Urkunde welche in kurzen Um
riſſen ein Bild der ausgedehnten Verhandlungen um die Be
ſchaffung des Schießſtandes enthält in die Metallkapſel ein
geſchloſſen und dieſe dem Felſengrund durch Herrn Maurer
meiſter Pfeiffer anvertraut war thaten die Anweſenden auf
den ſie deckenden mächtigen Porphyrblöck unter kernigen Weihe
ſprüchen die üblichen drei Hammerſchläge Dann ging s zumFeſtplatz zurück Frohe Unterhaltung wie die Freuden des

ging und

Inven
Mein dies jähriger grosser
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Tanzes hielten dort Jung und Alt bis in die elfte Abendſtundevereint Daß dabei auch ſu markiigen Reden der

Geſellſchaft das deſte Gelingen ihres Vorhabens wie ſtetes Blühen
Wachſen und Gedeihen gewünſcht die Verdienſte des Oberſchützen
meiſters um die Geſellſchaft gefeiert mit Anerkennung des
Architekten wie mit Glückwünſchen aller t wurde welche
mit Kopf und Hand das Werk ſo weit gebracht haben und zurVollendung bringen werden bedarf kaum noch beſonderer r
wähnung Wohl aber ſei noch hervorgehoben da durch Herrn
Hermann Tttg das von dieſem in Gemeinſchaft mit den
Herren Walter Uhlig und Rahne beim Provinzial Bundes
ſchießen in Aſchersleben errungene prächtige Gefſellſchaftsband
überreicht und der alten Fahne angeheftet wurde Ein Hoch
auf die ſiegreichen Schützen von denen die beiden Erſtgenannten
übrigens auch die Preisträger der Meiſterſchaften bei den er

rung Schießen geweſen ſind bekundete ihnen den Dank der
Se cheſt die auf dieſen Tag ich Boe7 zurückblicken darf
deſſen Feier auch noch durch treffliche Vorträge der unter der
Leitung des Herrn Muſiklehrer Rottmann e gemiſchten
Geſangsabtheilung der Geſellſchaft und ein Feuerwerk verſchönt
wurde Auf Wiederſehen im Herbſt bei der Weihe des neuen
Serh das war der Ruf mit dem man in finſterer Nacht vom
Feſtplatz ſchied um den heimiſchen Penaten zuzueilen

lIFerienkolonien Die ſchöne Ferienzeit rückt immer
näher und Alt und Jung rüſtet ſich bereits zur Reiſe ins Ge
birge um dort in Wald und Berg Erholung und Stärkung vonden Älltagsſorgen und Mühen zu ſuchen und die Lungen in der
friſchen köſtlichen Waldluft zu baden Wohl dem Glücklichen
deſſen Geldbeutel ihm einen derartigen Ausflug in Gottes freie
Natur geſtattet Vielfach wird ein ſolcher als etwas völli
Selbſtverſtändliches betrachtet und man bedenkt nicht wie gro
die Menge der ärmeren Mitmenſchen iſt denen ein ungünſtiges
Geſchick ſolche oft ſo wünſchenswerthe Erholung verſagt hat
Da iſt es denn nur mit Freuden zu begrüßen daß ſich edle
Menſchenfreunde gefunden haben die es jedes Jahr wiederum
unternehmen wenigſtens einer Anzahl armer Kinder einen
mehrwöchigen Ferienaufenthalt in Gebirge und Wald fern vomGetriebe und Dunſt der Großſtadt zu ermöglichen Wie in den
Vorjahren ſo beabſichtigt der Verein für Volkswohl auch
heuer wieder mehrere Ferienkolonien auszuſenden in denen
ſchwächliche Volksſchulkinder in würziger Waldluft Erholung und
Stärkung finden ſollen Es ſollen möglichſt wieder vier ſolcher
Ferienkolonien ausgerüſtet werden die an verſchiedenen Punkten
des Harzes z B nach Günthersberge Straßberg und
Allrode oder der Dübener Haide EEiſenhammer Unter
kunft finden werden Es werden 2 Mädchen und 2 Kunaben
abtheilungen gebildet die unter der Leitung erfahrener Lehrer
oder Lehrerinnen ſtehen Die ärztliche Unterſuchung und Aus
wahl der Kinder auf Grund der ſeitens der Klaſſenlehrer er
folgten Vorſchläge geſchieht morgen früh 7 Uhr im
Konzerthauſe in der Karlſtraße Der Vorſtand des
Vereins für Volkswohl wird dann noch definitiven Beſchluß
über Ort Leitung und Kinderzahl der einzelnen Ferienkolonien
ſaſſen und den Tag der Abreiſe feſtſetzen Wir werden über
dieſe endgiltigen Feſtſetzungen unſeren Leſern noch Mittheilung
machen Einſtweilen möchten wir ihre Aufmerkſamkeit auf die
Einrichtung der Ferienkolonien hinlenken und dieſelben dem
Wohlthätigkeitsſinn unſerer Mitbürger empfehlen Dem Verein
für Volkswohl ſind in dieſem Jahre die Gaben weniger reichlich
zugefloſſen ſo daß vielleicht die e der Theilnehmer an den
Ferienkolonien reduzirt werden muß was doch ſehr zu bedauern
wäre Es ſei deshalb hier nochmals darauf hingewieſen daß
ſowohl der Kaſſirer des Vereins Herr Buchhändler Dr Nie
meyer der an die Stelle des verſtorbenen um die Beſtrebungen
der Volkswohlfahrt in unſerer Stadt hochverdienten Herrn
Rentier Lonis Sachs getreten iſt als auch die übrigen Vor
ſtandsmitglieder des Vereins für Volkswohl gern bereit ſind
Beiträge von Freunden und Gönnern entgegenzunehmen Auch
allerlei zur Reiſe und zum Aufenthalte in der Ferienkolonie
eeignete Ausrüſtungsgegenſtände wie Schirme Kleidungsſtücke

Sommerhüte und dergl ſind willkommen und werden dankbar
lichſt angenommen

Ernte Urlaub der Soldaten Bei den Regiments
und Bataillons Kommandos laufen gegenwärtig ſeitens größerer
und kleinerer Grundbeſitzer und Landwirthe wieder zahlreiche
Geſuche ein zwecks Ueberlaſſung von Soldaten für Erntearbeiten
Die Compagniechefs ſind anwieſen worden wenn irgend möglich
zu dieſem Zwecke Mannſchaften zu beurlauben Natürlich werden
nur ſolche Soldaten dazu auserſehen die vor allen Dingen mit
der Landwirthſchaft vollſtändig vertraut und in der militäriſchen
Ausbildung genügend vorgeſchritten ſind Zur Heuernte ſind
bereits an zahlreichen Orten verſchiedene Soldaten abgereiſt
und zur Getreideernte ſind andere vornotirt worden Die

Erntke Urlauber erhalten von dem betreffenden Grundbeſitzer
vollſtändige Wohnung und Verpflegung und außerdem einen
Tageslohn der zwiſchen 1,50 und 2,50 M ſchwankt Bei vielen
Compagnien ſind nach Rückkehr vom Urlaub 55 oder 50 Pfennig
pro Tag in die Compagniekaſſe zu zahlen el Geld wird
ſpäter im Manöver oder bei größeren Felddienſtübungen zur
beſſeren oder Extra Verpflegung verwandt,

Die Zwangsvollſtreckung iſt nach s 691 der Reichs
civilprozeßordnung einzuſtellen oder zu beſchränken wenn
ein Poſtſchein vorgelegt wird aus dem ſich ergiebt daß
nach Erlaß des Urtheils die zur Befriedigung des Gläubigers
erforderliche Summe zur Auszahlung an den letzteren bei der
Poſt eingezahlt iſt Gegen dieſe Beſtimmung wird noch inſo
fern gefehlt als zuweilen ein Poſtſchein über einen Geldbrief
oder einen eingeſchriebenen Brief vorgelegt wird Die über die
Aufgabe verſchloſſener Geldbriefe bei der Poſt ausgeſtellten
Quiktungsſcheine werden vor Gericht nicht als beweiskräftig an
erkannt weil eben die Poſtanſtalt nicht wiſſen kann ob der auf
dem Geldbrief angegebene Werth auch wirklich in dem letzteren
enthalten iſt Ebenſo können Poſtſcheine über eingeſchriebene
Briefe vor Gericht nicht als Beweisobjekt dienen wenn ſolche
Briefe zur Ueberſendung einer Geldſumme dienten Nur Poſt
ſcheine die auf Poſtanweiſungen ertheilt worden ſind ergeben
beſtimmt daß die betr Geldbeträge auch wirklich bei der Poſt
eingezahlt worden ſind

Wer haftet für nichtbezahlte Zechen Die für
das Gaſtwirthsgewerbe überaus wichtige Frage wer für nicht
bezahlte Zechen haftet der Wirth oder der Kellner iſt jetzt
erichtlich e worden Während es in allen kaufmänniſchen
eſchäften ſelbſtverſtändlich erſcheint daß die Angeſtellten ohne

Vorwiſſen r Prinzipals niemandem Kredit geben bedingen
die eigenartigen Verhältniſſe im gaſerirt ſchaftlichen Betriebe
daß ſtreng genommen jedem Kunden ſeine Zeche wenn auch nur
für kurze Zeit kreditirt wird Dadurch iſt die Gelegenheit zu
Zechprellereien die namentlich in den Großſtädten in letzter Zeit
ſehr überhand nehmen geboten Der e ne Beſcheid ſtellt
nun feſt Das Kreditgewähren in Reſtaurants iſt lediglich

fälzerſchützen ba
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Sache des Kellners inſofern er Getränke und Speiſenar oder gegen Marken entnimmt Falls die Zeche ich de
zahlt wird hat er allein den Schaden zu tragen Eine Aus
nahme hiervon findet nur dann ſtatt wenn dem borgenden Gaſte
mit Wiſſen und Willen des Wirthes Kredit gewährt und die
Speiſen oder Getränke die jenem vorgeſetzt werden an der
Kaſſe lediglich aufgeſchrieben nicht aber vom Kellner in baar
oder mittels Marken bezahlt worden ſind Jn dieſem Falle wo
ein Verſchulden des Kellners ausgeſchloſſen erſcheint dieſer
für etwaige Verluſte nicht haftbar

Die Haftpflicht für die Fernſprechapparat
Durch einen an ſich geringfügias Brand iſt die Frage wieder
angeregt worden wer für die Fernſprechleitung und den Tele
phonapparat die dur euer zerſtört werden der Poſtverwal
tung gegenüber haftpflichtig iſt Jn den e dem Jahre 1889
giltigen Bedingungen iſt was faſt in allen Fällen überſehen
wird ausdrücklich en daß der Theilnehmer für alle
vorſätzlichen oder fahrläſſigen Beſchädigungen haftbar außerdem
aber verpflichtet iſt Apparate und Leitungen innerhalb der
Grenzen des betreffenden Gebäudes gegen Feuersgefahr zu ver
ſichern und für jeden Brandſchaden aufzukommen Aber auch
nach den alten Kontrakten ſind die Fernſprechtheilnehmer in
dieſer Hinſicht ſtets in Anſpruch genommen worden Ein jeder
Apparat iſt einſchließlich der Leitung mit 115 his 120 M zu ver
ſichern

Alpenfahrten Wie wir unſeren Leſern bereits kurz
mittheilten beabſichtigen die ſächſiſchen und bayriſchen Staats
bahnverwaltungen zur Erleichterung des Beſuches der Bayriſchen
ſowie der Tyroler und Schweizer Alpen u d er nach
München S burg Bad Reichenhall Kufſte in und
Lindau atgulaſſer er erſte Sonderzug wird am 3 Juli
nur von Leipzig Bayriſcher Bahnhof abgehen während
die weiteren Züge am 15 und 17 Juli ſowie am 14 Auguſt
je von Dresden und Leipzig bezw Chemnitz aus verkehren
Die Ab ahrt gteg von Leipzig Bayriſcher Bahnhof aus
am 3 Juli 3 Uhr 30 Min nachm am 15 Juli und 14 u
8 Uhr 56 Min nachm am 17 Juli aber 12 Uhr 5 Min
nachm von Dresden Altſtadt aus am 15 Juli und
14 Auguſt 6 Uhr nachm am 17 Juli aber nachm 1 Uhr und
von Chemnitz aus am 17 Juli 2 Uhr 20 Min nachm und
am 14 Auguſt 8 Uhr 55 Min nachm Auf den Stationen der
öſtlichen preußiſchen Staatsbahnen und zwar in Breslau Brieg
Dittersbach Glogau Hirſchberg Liegnitz Liſſa Neiſſe Oels
Poſen und Schweidnitz werden zu den am 15 Juli 17 Juli
und 14 Auguſt verkehrenden Sonderzügen billige Anſchluß
rückfahrkarten nach Dresden ausgegeben Alles Nähere über
die Ankunftszeiten der Sonderzüge in München und über die
Weiterführung dieſer Züge nach Salzburg Lindau uſw ſowie
die ſpeziellen Angaben über die bedeutend ermäßigten Fahrpreiſe
und über die ſonſtigen Beſtimmungen ſind aus der jetzt er
ſchienenen Ueberſicht über die genannten Sonderzüge zu erſehen
welche auf Verlangen bei allen größeren Staatsbahnſtationen
ſowie bei den Ausgabeſtellen für zuſammenſtellbare Fahrſchein
hefte in Leipzig Dresdener Bahnhof und Dresden Altſtadt
Carolaſtraße 16 unentgeltlich ab gehen wird Brieflichen

eſtellungen ſind zur Frankirung 3 Pf in Marke beizulegen
Fracht Tarife Die Handelskammer zu Halle a S

macht die betheiligten Kreiſe darauf aufmerkſam daß vor
kurzem ein Alphabetiſch geordneter Frachten
Tarif für Halle a Leipzig und PlagwitzLindenau im Verkehre mit deutſchen Stationen,
erausgegeben von W Hermann Vorſteher der Aus
unftsſtelle der Königlich Preußiſchen Staatseiſenbahn

Verwaltung zu Leipzig erſchienen iſt Derſelbe enthält in einer
den Gebrauch ungemein erleichternden zweckmäßigen Anordnung
als Theil 1 die Entfernungen in Tarifkilometern u aer alle a S und den mit dieſem in direktem Verkehre
tehenden deutſchen Stationen ſowie die dafür giltigen Fracht
ſätze für die ordentlichen Tarifklaſſen einſchließlich des Spezial
tarifs für beſtimmte Stückgüter und des Ausnahmetarifs I
Theil II wird von der Kilometertariftabelle gebildet
Dann enthält das Buch als Theil III die Anſtoßſätze für
wichtigere Stationen welche mit Leipzig keinen direkten Verkehr
haben oder durch Zuſammenſtoß mit den Frachtſätzen in Theil I
u bilden ſind darunter die Frachtſätze der Halle Hettſtedter Eiſen bahn Ferner werden im Theil IV die all

gemeinen Ausnahmetärife u a für Holz der Rohſtoff
tkarif Ausnahmetarife für Getreide Kohlen Gießerei Roheiſen
Cement Porzellanerde Mineralölrückſtände Salz feuchte Stärke

rannte Steine Düngemittel und Rohmaterialien zur Kunſt
üngerſabrikation und die Ausnahmetarife für die Aus

t u a für Frachtſtückgüter Sprit und Getreide
Hülſenfrüchte Malz und Mühlenfabrikate Eiſen und Stahl
wiedergegeben Endlich bietet der Anhang die allgemeinen
Tarifvorſchriften Für die ſachgemäße Bearbeitung des
umfangreichen Materials dürfte der Name des Herausgebers
genügende Gewähr bieten Der Tarif welcher zum Preiſe
von 7 M vom Herausgeber bezogen werden kann iſt für die
Jntereſſenten in den Geſchäftsräumen der Handelskammer zurEinſichtnahme ausgelegt Noch mag die Bemerkung angefügt

werden daß der in den Jahren 1884 und 1885 von der Handels
kammer ausgegebene Tarif für die Station Halle a S infolge
der erheblichen Unkoſten welche derſelbe der Handelskammer
verurſacht hat und bei der dem Unternehmen ſeiner Zeit ge
wordenen geringen Unterſtützung in abſehbarer Zeit nicht wieder
zur Ausgabe gelangen wird

Sonderzug zum Kinderfeſt in e äur Am
Montag dem Tage des Kinderfeſtes in Merſeburg wird von
Merſeburg bis Halle ein Perſonenzug mit I bis IV Wagen
klaſſe durchgeführt Zur Benutzung dieſes Zuges welcher auch
in Ammendorf hält berechtigen die für Perſonenzüge giltigen
Fahrkarten Die Abfahrt des vorgenannten Sonderzuges erfolgt
in Merſeburg um 8 Uhr 27 Min abends in Ammendorf um

7 44 Min abends die Ankunft in Halle um 8 Uhr 54 Min
abends

Halle Hettſtedter Eiſenbahn Anläßlich des für
heute geplanten Haideſpazierausflugs des Kindergottes
dienſtes der St Ulrichsgemeinde ſendet uns die Ver
waltung eine Zuſchrift aus der hervorgebt daß die Bahn aller
dings nicht in der Lage ſei ca 1500 Perſonen mit einem mal
zu befördern Bei der kurzen Entfernung zwiſchen Halle und
der Dölauer Haide ſowie ihrem für eine Fleinbon verhältniß
wäßig gpoßtr Wagenpark wäre ſie aber ſehr wohl in der Lage
innerhalb kürzeſter Zeit Tauſende von Perſonen nach der Haide
zu befördern

Sommertheater Der ſehr zahlreiche Beſuch der
geſtrigen Vorſtellung von Onkel Bräſig und der nicht enden
wollende Beifall der dem ſcheidenden Gaſte Hofſchauſpieler
Richard gezollt wurde veranlaßte die Direktion den Künſtler

Geschäftshaus
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n einem ali en Gaſtſpiele zu innen welches morgen
r e M ichart r ſich in der Geſangs

poſſe ner von unſ re Leut als Handelsmann Jſaak Sternrei vom halleſchen Publikum morgen verabſchieden

Unterſtützungswohnſitz Der I Senat des Oberverwaltungsgerichts unter dem Vhrſis des Chefpräſidenten

Perſius hatte a ſeit langer Zeit wieder einmal mit der Aus
weiſung einer Perſon zu beſchäftigen Jeder Deutſche hat das
Recht innerhalb des Reiches an jedem Orte ſich aufzuhalten
oder niederzulaſſen wo er eine eigene Wohnung oder ein Unter
kommen ſich zu verſchaffen imſtande iſt Die Gemeinde darf
eine anziehende Perſon nur dann abweiſen wenn ſie nach
weiſen kann daß dieſe Perſon nicht hinreichende Kräfte beſitzt
um ſich und ſeinen nicht arbeitsfähigen Angehörigen den noth
wendigen Lebensunterhalt zu verſchaffen und wenn er ſolchen
weder aus eigenem Vermögen beſtreiten kann noch von einem
dazu verpflichteten Verwandten erhält Die Beſorgniß vor

Verarmung berechtigt den Gemeindevorſtand nicht zurZurückweiſung Sffenbart ich nach dem Umzuge die Noth
wendigkeit einer öffentlichen Unterſtützung bevor der neu An
ziehende an dem Aufenthaltsorte das Heimathsrecht erworben
hat und handelt es ſich dabei nachweislich nicht blos um eine
vorübergehende Arbeitsunfähigkeit ſo kann die Fortſetzung des
Aufenthaltes verſagt werden Auch eine Wittwe Schick aus
Halle hatte eine Ausweiſungsverfügung erhalten ſie hält ſich
ſeit 1893 in Halle auf und erhielt ſeit Dezember 1894 hier
Unterſtützungen Apolda wo ſie heimathsberechtigt iſt lehnte es
ſchließlich ab Erſatz an Halle zu leiſten und verlangte die
Ueberführung der Schick nach Apolda in eigene Fürſorge Da
die Schick ſich nicht freiwillig aus Halle entfernte ſo beantragte
die Gemeinde eine polizeiliche Ausweiſungs Verfügung Hier
gegen legte die Wittwe Schick Beſchwerde beim Regierungs
präſidenten ein und behauptete ſie ſei nur vorübergehend in
Nah unterſtützt worden ſie habe daſelbſt nicht um dauernde

nterſtützung gebeten letztere ſei ihr vielmehr aufgenöthigt
worden Trotz ihrer 60 Jahre ſei ſie geſund und könne ſich
ſelbſt ernähren Thatſächlich beziehe ſie ſchon längere Zeit
keine Unterſtützung mehr Der Regierungspräſident wies jedoch
die Beſchwerde zurück und der Oberpräſident der Provinz
Sachſen trat der Auffaſſung des Regierungspräſidenten bei
Sodann verklagte die Wittwe Schick den Oberpräſidenten beim
Oberverwaltungsgericht und ſuchte auszuführen daß Halle ſie
nur in böswilliger Abſicht unterſtützt habe Aus den Akten
ſtellte das Oberverwaltungsgericht feſt daß die Wittwe Schick in
Halle vom 19 Dez 1894 ab ſechs Mark Unterſtützung monatlich
bekommen hatte auſ ein Geſuch der Schick wurde die Unter
ſtützung 1896 auf acht Mark monatlich erhöht Jn dem betr
Geſuch berief ſie ſich auf ihr Alter und ihren körperlichen
Zuſtand der es nicht mehr zulaſſe daß ſie noch in nennens
werther Weiſe Arbeiten verrichten könne Auch habe ſich ein
Pflegeſohn der ſie bisher etwas unterſtützt habe inzwiſchen ver

eirathet und könne ſie nun nicht mehr unterſtützen Von der
ehörde wurde noch darauf hingewieſen daß ſich die Wittwe

Schick auch wiederholt bei dem Verein gegen Armennoth und
Bettelei in Halle um Unterſtützungen beworben habe Jm Juni
v J habe ſie ihre letzte Unterſtützung bekommen und kein
Unterſtützungsgeld mehr angenommen da ſie in Halle den
Unterſtützungswohnſitz erlangen möchte ihre Verhältniſſe hätten
ſich aber keineswegs geändert Das Oberverwaltungsgericht
erkannte nunmehr auf Abweiſung der Klage welche die Wittwe
Schick gegen den Oberpräſidenten erhoben hatte

Prämiirungen Außer den in Nr 290 unſerer Zeitung
genannten Hunden welche auf der Hunde Ausſtellung in Erfurt
prämiirt worden ſind iſt noch die einjährige braune langhaarige
Vorſtehhündin Senta eines hieſigen Beſitzers mit 2 zweiten
Preiſen ausgezeichnet worden Auf der Jagdtrophäen und

agdinduſtrie Ausſtellung zu Erfurt wurde die Kunſtanſtalt für
hierausſtopferei von Rudolf Tautz hierſelbſt Leipziger

ſtraße 23 mit der goldenen Staats Medaille ausgezeichnet

Vermißtes Kind Der 2 Jahre alte Walter Beyer
Sohn des Schneiders Beyer An der Moritzkirche wird ſeit
geſtern früh vermißt Er war u a mit einer blauen Hoſe be
kleidet Die bekümmerten Eltern bitten jeden der über den
Verbleib des Kindes das mit anderen Kindern auf der Straße
geſpielt hatte Auskunft ertheilen kann um Nachricht

Von der Klinik Der Keſſelſchmied Franz Eich
apfel wurde geſtern von einer umfallenden ſchweren Eiſenplatteam rechten Fuß getroffen und erlitt eine Verſtauchung deſſelben

mit großer Geſchwulſt Der Maurerlehrling Karl Thiele
mann kippte geſtern ſo unglücklich mit dem rechten Fuße um
daß er ſich eine ſchwere Verſtauchung deſſelben zuzog Der
Arbeiter Otto Franke von hier hatte beim Abladen ſchwerer
Steine das Unglück mit der rechten Hand zwiſchen zwei der
ſelben zu gerathen wodurch ihm das vordere Glied des kleinen
Fingers vollſtändig abgequetſcht wurde Die Verletzten befinden
ſich ſämmtlich in kliniſcher Behandlung Der LKutſcher Friedrich
Georges der den Kutſcher Reichelt nach deſſen Angabe beim
Flaſchenbierabladen im Streite einen gefüllten Kaſten an den
Kopf geworfen haben ſollte bittet uns um eine Mittheilung

daß der Verletzte ſelbſt ſeinen Unfall verſchuldet habe
Von der Straße Geſtern abend 8 Uhr wurde die

Wittwe Zörner von hier Hirtenſtr 7 wohnhaft in der Thal
amtſtraße durch einen unbekannten Radfahrer umgefahren wobei
ihr das Kleid zerriſſen wurde Verletzungen hat die Frau zum
Glück nicht erlitten

Mehr Licht Eine beſſere Straßenbeleuchtung ſteht
in Giebichenſtein jetzt mit ziemlicher Sicherheit zu erwarten
Nachdem mit dem 13 d M die Friſt zur Einreichung von
Offerten zur Lieferung einer guten Straßenbeleuchtung ab
gelaufen haben die dortige Kommiſſion für öffentliche Straßen
beleuchtung und der Ortsvorſtand ſoeben beſchloſſen der Ge
meindevertretung von den eingegangenen Offerten diejenige des
Herrn Karl Franke Bremen in erſter Linie zur Berück
ſichtigung zu empfehlen und ihm den Bau der neuen Gas
anſtalt in Giebichenſtein zu übertragen da ſein Angebot
als ein für die Gemeinde überaus günſtiges erſcheint U a ſei
erwähnt daß die Gemeinde im erſten Jahre 100 Laternen vom
zweiten Jahre ab 200 Laternen frei erhält und jede weitere
Laterne bei 1500 Brennſtunden nur 10 M koſten ſoll Es darf
wohl als gewiß gelten daß ſich auch die Gemeindevertretung
für Annahme dieſer Offerte entſcheiden und von elektriſcher
Straß nbeleuchtung die ganz unverhältnißmäßig viel theurer
ſein würde abſehen wird Der Unternehmer beabſichtigt

gen auch an Cröllwitz und Trotha Gaslicht ab
zugeben

Neue Straße in Giebichenſtein Wie verlautet
beabſichtigen die Eigenthümer der im Ausbau begriffenen
Erneſtusſtraße das umfangreiche Grundſtück Tinzer Garten
käuflich zu erwerben um in der Verlängerung der Erneſtus
e nach der Burgſtraße hin eine neue Villenſtraße an

en

Die Gemeindevertretung zu Giebichenſtein
hält am Dienstag den 29 Juni nachmittags 5 Uhr im Gcſiho
zum Mohr eine Sitzung mit folgender Tagesordnung ab

Wahl der Mitglieder der Voreinſchätzungs Kommiſſion Straßen
r Antrag auf Bewilligung einer Entſchädigung an

Zu dem Tode des Fabrikdirektors Niemann inEröllwitz erfahren wir noch daß ein Grund für einen Schi

mord abſolut nicht zu finden iſt ein ſolcher vielmehr nach den
weiteren Recherchen höchſt un wahrſcheinlich erſcheint Herr
Niemann der nie ohne Revolver ausging mit dem er auch in
ſeinem Garten auf Raubzeug zu ſchießen pflegte dürfte vielmehr

Hagelſchaden Der von der Landwirthſchaft lang er
ſehnte Regen iſt zwar in der Nachbarſchaft von Halle ein
getroffen hat aber leider ein fürchterliches Hagelwetter in
nächſter Nähe unſerer Stadt mitgebracht welches arge Ver
wüſtungen in den Fluren von Trotha Morl Seeben
Tornau Mötzlich Maſchwitz Zöberitz uſw angerichtet
hat Die Felder über die das Unwetter ſeinen Gang genommen
ſehen unbeſchreiblich aus Die Hagelkörner in Wallnußgröße
fallend haben die Feldfrüchte buchſtäblich in Grund und Boden
geſchlagen die Halme ſind der in dieſem Jahre beſonders viel
verſprechenden Fruchtähren beraubt das Getreide liegt wie feſt
gewalzt auf dem Boden Kartoffeln und Rüben ſind zerſchlagen
von den Obſtbäumen liegen Zweige mit Früchten zu Tauſenden
an dem Boden kurz die heimgeſuchten Felder machen einen
traurigen Eindruck An dieſer Zerftörung hat ſich auch
der wolkenbruchartige Regen betheiligt Was der Hagel
vielleicht nicht ſo hart mitgenommen hat das an
fluthende Waſſer verwüſtet welches ganze Felder
in Teiche verwandelte und ſtellenweiſe die Humusdecke
ſammt den Pflanzen fortriß andere Felder verſchlammte und
verſandete das Wieſenheu verdarb und ähnliches Unheil an
richtete Der orkanartige Sturm wieder ſtürzte die Kleereuter
um und wirbelte das Heu in die Lüfte Jn Seeben drangen
die Waſſermaſſen ſo gewaltig von den Bergen herab daß in
einzelnen Gehöften das Vieh aus den Ställen geflüchtet
werden mußte Selbſt einzelne Wohnſtuben ſtanden in
höchſter Geſahr unter Waſſer geſetzt zu werden Auf der
Deſſauer Straße hinter Tornau gingen die Pferde eines Acker
wagens durch das Unwetter erſchreckt durch und zerſchellten
auf ihrer wilden Flucht den Vorderwagen Die Chauſſeen und
Kommunikationswege waren wegen der wilden Waſſerfluthen
ſtellenweiſe überhaupt nicht paſſirbar An Fenſterſcheiben ſind
eine große Anzahl zertrümmert Ernſte Verunglückungen von
Menſchen ſind jedoch nicht bekannt geworden Der angerichtete
Schaden geht in die Hunderttauſende Theilweiſe wird er erſt
von Hagelverſicherungsgeſellſchaften gedeckt werden da ein Theil
der betroffenen Landwirthe verſichert hat trotzdem iſt der
Schaden immer noch ungeheuer und es wird jahrelanger Arbeit
und Mühe bedürfen ehe er überwunden und die alte Kultur
zurückgewonnen wird

Kreisſynode
r Halle 26 Juni

Die Verhandlungen der geſtrigen Kreisſynode der Stadt
ephorie Halle wurden von Herrn Sup Prof D Förſter ge
leitet Das Eingangsgebet ſprach Herr Paſtor Schröder
Nach Feſtſtellung der Präſenzliſte nahm der Ephorus Veran
laſſung dem Bedauern darüber Ausdruck zu geben daß eine
Anzahl Mitglieder der Synode nicht erſchienen ſeien es aber
auch nicht einmal der Mühe werth erachtet hätten ſich wie es
in der Einladung doch noch beſonders gewünſcht ſei ſchriftlich
zu entſchuldigen man müſſe doch erwarten daß diejenigen
welche durch das Vertrauen der Gemeindeorgane in die Synode
entſendet würden auch dieſes Vertrauens ſich würdig zeigten
andernfalls müſſe man bei Neuwahlen ſolche Männer ſich aus
erſehen von denen man ſicher ſei daß ſie dieſer Erwartung voll
entſprächen Durch Handſchlag erfolgte dann die Verpflichtung
dreier Mitglieder der Synode die neu in dieſelbe eingetreten
waren jedoch bisher noch nicht das Aelteſten Gelübde abgelegt
hatten Danach erſtattete der Vorſitzende zunächſt über
die Ausführung der vorjährigen Synodalbeſchlüſſe Bericht
Dabei wurde mitgetheilt daß als Anfang über die Mittheilungen
betreffs der Verhandlungen der letzten Kreisſynode der auf der
ſelben beſchloſſene Appell an die Gemeindemitglieder mit zum
Druck und zur Vertheilung an die Gemeindeorgane gelangt ſeiin Krankheitsfällen als Pflegerinuen evangeliſche Diakoniſſinnen

und nicht ratholiſche graue Schweſtern anzunehmen Die Reſo
lution welche die Kreisſynode im vorigen Jahre hinſichtlich des
Wunſches auf Gewährung der Sonntagsruhe der Eiſenbahn
arbeiter gefaßt habe ſei der Provinzial Synode übermittelt mit
der Bitte dieſelbe ihrerſeits gutzuheißen und an zuſtändiger
Stelle zu unterſtützen Die Provinzialſynode habe über
dieſen Antrag am 21 Oktober v J berathen ſei jedoch dabei
zu dem Beſchluß gekommen denſelben der Kreisſynode zurück
zugeben damit dieſe erſt das nöthige Erhebungsmaterial be
ſchaffe Der Kreisſynodalvorſtand ſei ſich nun bewußt daß dies
ſehr ſchwierig ſein dürfte indem die welche es liefern könnten
wohl nicht geneigt ſein würden mit ihrem Namen für ihre Mit
theilungen einzutreten ohne daß dies geſchehe würde aber die
Eiſenbahnverwaltung wohl nicht auf die Sache eingehen Ge
nehmigt ſei von der Provinzialſynode der Antrag auf Ge
währung der durch die Vermehrung der Pfarrſtellen um zwei
bedingten Schaffung von neuen Stellen von Zuſatz Deputirten
ſo habe die Gemeinde St Laurentii drei Zuſatzdeputirte die
Gemeinde St Georgen einen mehr als bisher und endlich ſei
auch St Paulus ein Zuſatzdeputirter zugeſprochen Klagen über
übermäßig viele Sonntags Vergnügungen hatten im vorigen
u die Kreisſynode zu dem Beſchluß geführt an zuſtändiger

telle vorſtellig zu werden um gegen das Uebermaß dieſer Ver
gnügungen Schranken zu ſetzen Die Antwort des Herrn Land
raths des Saalkreiſes beſtreitet einerſeits daß ein Uebermaß
von Sonntagsvergnügungen vorhanden ſei ſagt jedoch anderer
ſeits falls dieſes vorkommen ſollte Remedur zu Weiter folgte
nach dieſen Mittheilungen der Ephoralbericht über die kirchlichen
und ſittlichen Zuſtände in der Diözeſe Es wurde zunächſt
darauf hingewieſen daß die Zahl der Mitglieder der Synode
von 42 auf 48 erhöht ſei dabei wurde dem Wunſche Ausdruck
gegeben daß doch auch die weltlichen Mitglieder ſich aktiver an
den Verhandlungen durch Uebernahme von Vorträgen betheiligen
möchten Nach Mittheilungen über die Anſtellung von Hilfs
geiſtlichen und Veränderungen in den Aelteſten Kollegien der
Gemeinden bedauerte der Bericht daß die Sonntags
ruhe weit weniger der Erbauung als der Erholungund dem Vergnügen diene ſo daß das nöthige Gleich
gewicht in dieſer Beziehung wieder herzuſtellen und
den Tag des Herrn wieder zum guten dentſchen
Sonntag nicht etwa zum engliſchen puritaniſchen Sabbath zu
geſtalten hier als ein unerreichbares Jdeal angeſehen werden
müſſe Hunderte von Feſten wie Verhandlungen und Ausflügen
würden auf den Sonntag und nicht etwa auf den Nachmittag
ſondern in die Zeit des Hauptgottesdienſtes gelegt ein Zeichen
daß unſäglich vielen Gemeindemitgliedern das Gefühl für kirch
liche Sitte und Wohlanſtändigkeit n ſei wenn aller
dings auch wohl die Kirchen am Sonntag noch hinſichilich des
Beſuches ein erfreuliches Bild zeigten welches erkennen laſſe
daß es noch einen Stamm treukirchlich geſinnter Familien gebe
Weiter wurde der Hoffnung Ausdruck gegeben daß eine Reform
des ſeit 18 Jahren fegensreich wirkenden Parochialverbandes
in zeitgemäßer Weiſe wenn auch nicht in dem Umſang wie der
vorjährige Kreisſynodalbeſchluß es vorgeſehen habe noch im
laufenden Jahre zuſtande kommen werde Als überaus erwünſcht
wurden ferner außerordentliche Spenden für den Bau der
Pauluskirche bezeichnet der ſonſt bei einem Koſtenanſchlag von
180,000 M auf Jahre hinaus verſchoben werden müßte da
Ausſicht daß die für das Kaiſerdenkmal geſammelten Beträge
nachdem ein hochherziger Mitbürger dieſes auf ſeine Koſten her
tellen zu laſſen ſich bereit erklärt hat für den Ban dieſer Kirche

erwendung finden könnten wohl nicht vorhanden ſein dürfte
Aus den dann folgenden ſtatiſtiſchen Nachrichten und einſchlägigen

e nungen mag Folgendes hier erwähnt ſein Die Zahl der
nicht zur Taufe gebrachten Kinder iſt wenn man von den valddas Opfer einer Ünvorſichtigkeit beiwaffe geworden ſein ſichtig eim Hantiren mit der Schuß nach der Geburt geſtorbenen abſieht gering zu bedauern bleibt
nach wie vor die oft ſehr lange Verzögerung der Taufe Von

den civilamtlich verbundenen Ehepaaren begehren etwa 74
Prozent die kirchliche Trauung Eheſcheidungen ſind imehten Jahr vom hieſigen Landgericht 145 ausgeſprochen
davon entfallen 62 auf die Stadt Halle 11 auf Diemitz und
Giebichenſtein Jn 5 Fällen wo Geſchiedene bei Wieder
verheirathung die kirchliche Einſegnung begehrten iſt dieſelbe ver
weigert in 19 Fällen dagegen gewährt Ferner wurde dann
der römiſchen Propaganda ſowie der Verſuche der Sozial
demokratie als antireligiöſen und auflöſenden Bewegung und
auch derjenigen des Sektenthums gedacht den Gemeinden Mit
glieder zu entfremden Zum Schluß widmete der Bericht der
regen Vereinsthätigkeit welche als das beſte Mittel zur Aufrecht
erhaltung der Verbindung zwiſchen den Gemeinden und der
Kirche zu betrachten iſt ſo der Zunahme der Jünglings und
Lehriingsvereine der Thätigkeit des evang Arbeitervereins uſw
anerkennende Worte Der Bericht ſchloß damit daß er der An
ſicht Ausdruck gab daß treue Arbeit auf dem in Frage ſtehenden
Gebiet in vielfacher Weiſe ſich bethätigt habe aber auch in Zu
kunft immer mehr noth thue um wirkſam den Mächten entgegen
zuarbeiten welche auf die Entkirchlichung und ſittliche Verwilderung
unſeres Volkes hinſtreben An dieſen Bericht ſchloſſen ſich Mit
theilungen der Herren Diakonus Grüneiſen und Oberprediger
Wächtler über die in den letzten drei Jahren in der Ephorie
zu Tage getretene Thätigkeit auf den Gebieten der inneren und
äußeren Miſſiondas einer kurzen Beſprechung der Berichte erhielt

ragePaſtor Meinhof das Wort zu einem Vortrag über die
Was kann zur Befriedigung des ſich gegenwärtig vielfach

regenden Bedürfniſſes chriſtlicher Gemeinſchaftspflege in unſeren
Kirchengemeinden geſchehen Der Redner faßte ſeine den
lokalen Verhältniſſen eingehend Rechnung tragenden Ausführungen
welche auch in der ſich ihnen anſchließenden Beſprechung durchaus
zuſtimmende Erörterung fanden in folgende Leitſätze zuſammen

Die natürlichſten und ſtärkſten Faktoren chriſtlicher Gemein
ſchaftspflege ſind Gemeindegottesdienſt und Familienleben
Bei allen übrigen Veranſtaltungen iſt darauf acht zu haben
daß dieſe zwei nicht geſtört ſondern gefördert werden

Damit der Gemeindegottesdienſt nach dieſer Richtung hin
ſeine Aufgabe erfülle ſind kleine Gemeinden mit entſprechenden
Kirchen wenigſtens bei Neuordnungen anzuſtreben

Für kleinere gottesdienſtliche Verſammlungen in engerem
Kreiſe muß in den Gemeinden ein greigneter Raum da ſein

Für bibliſche Beſprechungen und beſondere Gemeinſchafts
verſammlungen iſt ein Bedürfniß vorhanden

Die Gemeinſchaftsverſammlungen müſſen in engerem Kreiſe
mit familiärem Charakter gehalten werden Wenngleich ſie in
der Regel interparochial ſein werden müſſen ſie doch engen
Anſchluß an die Liebesthätigkeit der Gemeinden und an den
Gemeindegottesdienſt ſuchen Aufregende und verwirrende
Agitation im großen wird der Gemeinſchaftsſache nur

aden
Paſtor hat ſich n tgemüß dieſer kleinen Kreiſe ſeel

ſorgeriſch freundlich anzunehmenKebesthatigteit iſt eine rechte Beweiſung chriſtlichen Gemein

ſchaftsſinnes
Die Männer der Gemeinde müſſen hier mehr heran

gezogen W pm Männliche Diakonie Betheiligung am
Blauen Kreuz

Kirchenchöre müſſen wenn ſie nicht ihrer eigentlichen kirch
lichen Aufgabe entgegenarbeiten wollen ſich dem gottesdienſt
lichen Bedürfniß der Gemeinden unterordnen

Die Gruppenverſammlungen des Evang Arbeitervereins
bieten Gelegenheit zu weiterer Pflege der Gemeinſchaft der
Männer im Rahmen der Gemeinde

Es wird die Frage nach kirchlichen Männerverſammlungen
aufgeworfen

Die Familienabende ſollen nicht ein amüſirt werden ſein
ſondern ein durch Unterhaltungen aller Art gewürztes
Beiſammenſein Sie ſind rechtzeitig um 10 Uhr ſpäteſtens
um 11 Uhr mit einer Andacht zu ſchließen

Jn allen weltlichen Vereinen ſowie in Geſelligkeit überhaupt
hat der Chriſt ſein Chriſtenthum zu behaupten und mit der
That zu vertreten

Den Schluß der Verhandlungen bildete dann die Entlaſtung
der von Herrn Archidiakonus Pfanne vorgelegten vorjährigen
Rechnung des Synodalbezirks und die Feſtſetzung des Haushalts
planes für das laufende Jahr

Univerſitäts und Hochſchulnachrichten
Straßburg 25 Juni Der bisherige Privatdozent und

Lektor Dr Schneegans der einen Ruf an die Univerſität
Roſtock erhalten demſelben aber nicht Folge geleiſtet hatte iſt
zum außerordentlichen Profeſſor in Straßburg ſelbſt mit Lehr
auftrag für romaniſche Philologie unter gleichzeitiger Berück
ſichtigung der praktiſchen Ausbildung in den wichtigſten
romaniſchen Sprachen ernannt worden

Kiel 25 Juni Die Geſammtzahl der immatrikulirten
Studirenden beträgt in dieſem Semeſter 727 im letzten Winter
ſemeſter 546 Davon zählt die theologiſche Fakultät 52 die
juriſtiſche 176 die mediziniſche 362 die philoſophiſche 137
Außer dieſen haben die Erlaubniß zum Hören der Vor
leſungen 37

Breslau 25 Juni Die hieſige Univerſität wird in dieſem
Semeſter von 1541 immatrikulirten Studirenden beſucht von
denen 307 der katholiſch theologiſchen Fakultät angehören 93 der
epangeliſch theologiſchen 415 der juriſtiſchen 346 der mediziniſchen
380 der philoſophiſchen Die Zahl der Hörer einſchließlich
22 Damen beträgt 83

Aus der Schweiz 24 Juni Die ſchwefzeriſchen Uni
verſitäten weiſen im laufenden Sommerſemeſter 1897 keine von
der Frequenz des verfloſſenen Winterſemeſters ſtark abweichende
Beſucherzahl auf Die meiſten immatrikulirten Studenten ohne
Hörer zzhlt Zürich nämlich 684 davon entfallen auf die
theologiſche Fakultät 23 auf die juriſtiſche 81 4 Studentinnen
die mediziniſche 312 100 Studentinnen die philoſophiſche 268
37 Studentinnen Die Univerſität Bern zählt 649 Studirende

29 Theologen 149 Juriſten 195 Mediziner 276 Philoſophen
Die Zahl der weiblichen Studirenden beläuft ſich auf 84 Jn
Baſel ſtudiren insgeſammt 444 Studenten davon ſind 49 Theo
logen 44 Juriſten 152 Mediziner 2 Studentinnen und 199
Philoſophen Die Auskultanten hinzugerechnet zeigt die Uni
verſität eine Totalfrequenz von 571 Die Univerſität Lau
ſanne weiſt 447 immatrikulirte Studenten auf die Zahl der
Auskultanten iſt 65 total 512 Davon entfallen auf die
Theologie 38 Jurisprudenz 169 Medizin 114 Philoſophie 191
An der Univerſität Genf zählt man 707 Studirende und Hörer
davon ſind 66 Theologen 118 Juriſten 248 Mediziner 176
Naturwiſſenſchaftler 99 Litteraten Auffallend iſt das Ueber
wiegen des ausländiſchen Elementes an dieſen beiden weſt
ſchweizeriſchen Univerſitäten in Genf beträgt die Zahl der Aus
länder 486 gegenſiber 221 Schweizern in Lauſanne 269 worunter
allein 129 Deutſche gegenüber 243 Schweizern

Wiſſenſchaft Kunſt Litteratur
Zur Aufführung des hiſtoriſchen Schauſpiels Jargen

Brunsberg von Dr van Nieſſen in welchem der Markgraf
Friedrich II von Brandenburg die Scene betritt iſt die Aller
höchſte Genehmigung ertheilt worden

Nach einer Meldung aus München würde das nächſte
Oberammergauer Paſſionsſpiel wegen der Konkurrenz
der Pariſer Weltausſtellung nicht erſt 1900 ſondern ſchon 1899
abgehalten werden Jnzwiſchen wird von der Eiſenbahnſtation
Murnau aus der Bau einer elektriſchen Bahn nach Oberammer
gau begonnen die nächſtes Jahr dem Verkehr übergeben werden
ſoll Bisher war die Reiſe zum Orte des Paſſionsſpiels wegen
der Nothwendigkeit von der Eiſenbahnſtation Oberau aus eine
Kutſche zu benutzen ziemlich umſtändlich
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Vackmuldenempfiehlt Gr Märkerſtraße 23
Schiebekiſten

empfiehlt Gr Märkerſtraße 23 s
Plättbretter

empfiehlt Gr Märkerſtraße 23
Stufenleitern

empfiehlt Gr Märkerſtraße 23
Roth u Portweinflalchen

kauft J Strässner Bernb Str 14
Pferde zum Schlachten

kauft ſtetsh Insectenfänger

Statt besonderer Meldung
Die Verlobung ihrer Tochter Lucie

mit Herrn Leo Davidsohn Inow
razlaw beehren sich ergebenst anzu
zeigen

Halle a im Juni 1897
Louis Bauchwitz und Frau

FranziskKa geb Friedländer

Lucie Bauchwitz
Leo Davidsolinm

Verlobte

TodesAnzeige
Heute Morgen 7 Uhr entſchlief ſanft

nach langem ſchwerem Leiden mein
lieber guter Gatte und treuſorgender
Vater der Fleiſchermeiſter und Re
ſtaurateur

Wilhelm Becker
im 65 Lebensjahre

Um ſtilles Beileid bitten
die trauernden Hinterbliebenen

Liſette Becker geb Krebs und Sohn
Dieskau den 5 Juni 1897
Die Beerdigung findet Montag Nach

mittag 3 Uhr vom Trauerhauſe aus
ſtatt

G eeeeeeeeeeeeeesHeute früh /23 Uhr rief der
Herr meinen innigſtgeliebten
Mann unſeren theuern Vater
den Verſicherungsbeamten und
Premier Lieutenant a D
Oscar Haenuſernach langem n Leiden zu

ſich in ſein Himmelreich
Halle a 26 Juni 1897Die tieſbetrübte Wittwe

im Namen der übrigen Hinter
bliebenen

Die Beerdigung findet Diens
tag Nachmittag 4 Uhr von der
Leichenhalle des Nordfriedhofes
aus ſtatt

Todes Anzeige
Heute früh 1 Uhr ſtarb nachlangen ſchweren Leiden unſere gute

liebe Mutter und Schwiegermutter

Frau Johanne Richter haben
Schubert

Um ſtilles Beileid bitten
Halle BerlinDie trauernden Hinterbliebenen

Die Beerdigung findet Montag
Nachmittag 6 Uhr vom Kirchthor 20a
aus ſtatt

Am 25 d Mts

im 76 Lebensjahre Die mlt ihm
hies Emer Vereins A H betrauern
ein ehrendes Andenken

Halle a
Die Beerdigung findet Sonntag

des Südfriechhofes aus statt

Arthur Möbius 22 21 r
Familien Aachrichten

Geſtern Abend 11 Uhr ſtarb nach
kurzen ſchweren Leiden mein lieber
Mann unſer guter Vater Bruder und
Schwager der Mühlenbeſitzer

Carl Hohmann
im noch nicht vollendeten 37 Lebens
jahre Dies zeigt tiefbetrübt anLifette Sohmann nebſt Kinder

o rf
Heute Vormittag 11 Uhr entriß uns

der unerbittliche Tod unſern innig
geliebten Sohn Bruder und Schwager

bert
im 32 Lebensjahre Dies zeigt Freunden und Bekannten eſbetrübt an

Die trauernde Familie Rothe
Gaſthof Mockrehna Eilenburg Creuzthal i/Weſtf

ſchmerzlichen Verluſt unſeres
innigſtgeliebten Vaters des
Herrn Bürgermeiſter a D

Moritz Engelhardt
ſagen wir nur auf dieſem Wegeallen unſern innigſten wärmſten
Dank Insbeſondere drängt es
uns den Herren Sanitätsrath
Dr Lüdicke und Dr mod
Schwenke für die aufopfernde
liebevolle Behandlung in der
Krankheit Herrn Paſtor Mein
hof für die troſtreichen Worte
am Grabe und dem Verein
wirklicher Krieger anfür die in ſo reichem Maße be
wieſene Theilnahme die zahl
reiche Begleitung zum Grabe
und die militäriſchen Ehren
erweiſungen die Verſicherung
unſerer innigſten Dankbarkeit
zu geben

Halle den 26 Juni 1897Die tieftrauernden Kinder

DankFür die vielen durch Worte
und Blumenſpenden uns zu
Theil gewordenen Beweiſe herz
lichſter Theilnahme bei dem

Für die herzlichen Beweiſe der
Theilnahme die uns aus Anlaß des
Ablebens unſerer liebe BMutter der
verwittweten Frau dürgermeiſterRummel geworden ſin ſagen wir
unſern Nnisſten Dank

Hal t n Mühlhauſen iden 26 Juni 1897
lara NRummelThereſe Rummel

Helene Rummel

den 26 Juni 1897

Otto Rummel Kaiſ Landger Direktt Atto Rummel Kaiſ Landger Direk
Nachruf

früh 5 Uhr entschlief nach längerem Leiden unserlieber Freund er und Vereinsbruder der Oberlehrer a D

Herr Carl SchlenKer
eng verbundenen alten Collegen des
sein Hinscheiden und bewahren ihm

Der Emer Verein A H
Nachm 5 Uhr von der Leichenhalle

Na
allverehrter Herr

aufrecht erhalten

Südfriedhofes aus ſtatt

chru
Geſtern früh 5 e Uhr verſchied nach langen ſchweren Leiden unſer

Oberlehrer Carl Schlenker
Wir verlieren in dem Verblichenen einen liebevollen väterlichen

Freund dem wir für immer ein dankbares Andenken bewahren werden
Unſer Verein wird es ſich zur Aufgabe machen im Sinne des Ver

ſtorbenen weiter zu wirken und dadurch
Der Verein ehem

tets die Exinnerung an ihn
Slegger Schülerinnen

I7

Die Beerdigung findet Sonntag Nachmittag von der Kapelle des

Herrn

in unſerem Verein fortleben wird
Halle a 26 Juni 1807

Mit tiefem e erfüllt uns das geſtern früh erfolgte Ableben
unſeres allverehrten Mitgliedes des Oberlehrers

Carl
Ein echter deutſcher Biedermann ein großer

Sangeskunſt iſt aus unſerer Mitte geſchieden deſſen Andenken ehrend

chlenker
Verehrer der edlen

Die Männer Liedertafel
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zu räumen verkaufen wir diese zu

besonders billig

Gr Ulrichstrasse 23 Partorre I u II Etage
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Junker sche Schnell
Waver r hitzer

e en neneBernſteinfußzbodenlack
mit Farbeſchnell und hart trocknend nicht nachklebend Pfd 75 Pfg
empfiehlt

Ernst Jentzsoh Teip iger Str 29
e hhäh

Die

w b H Hamburg
zu Breslau als

höchste Auszeichnung
die silberne Fedaiflle

verliehen

W
e

KamerunrKakaoGesellschaft

hat auf der Ausstellung für die Pflege des Kindes in Haus und Sehule

erhalten Goldene Medaillen wurden nur gemeinnützigen Instituten

Wein HandlungCotlhelit Kühne Jeipzig

1828Petersstr II wer Telephon I 824
empfiehlt alle Sorten Wein in vorzüglichſter Qualität

ſowie große Auswahl von

Champagnern Cognacs Iiqueuren etc
zu den billigſten Preiſen

Ausführliche Preisliſte auf Wunſch gratis und franco ad

u

Saison Hus verkauf
Um mit den vom Frühjahr und Sommer zurückgebliebenen Lnagerbeständen in

Damen und Mäcchen MHänteln
Kragen Jackets CGostumesBlousen jupons

wollenen seicienen u Waschileiderstoffen e

aueseragewöhnlich billigen festen reisen e
von Kleiderstoffen Leinen und Baumwollwaaren

Gardinen Möhbelstoffen ete
die sich während des lebhaften Saisongeschäfts angesammelt haben

Jeder am rer velndiene Gegenstand ist mit deutlicher Preisangabe versehen dadureh wird der
Rinknuf sehr erleichtert und ist jeder aueh der Nichtkenner vor Vertheuerung gesechützt
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BIitzableiter fertigt
F May Halle ar S

Spezial Geſchäft

an Prüfungen beſtehender Anlagen en

Mvolt s geröstote Napßees
ergiebig un

in Geschmaele voratgth

Jordan ſmaeus presden

Verkaufsstellen durch Plakate kenntlich

Specialitat Kaiser Chocolade

ar Den
Amerik Kopfwäſche Ohampooing

mit Trockenapparat wichtigſte Haar
pflege und Reſatigung er Kopf
ſchuppen empfiehlt

Frau Lydia Zentschler
Damenfriſir Salon

Graud Hötel Magdeb Straße 65

WVorschuss
auf Wagren aller Art auch auf
Rohprodnkte die mir zur Auction
übergeben Abrechnung ſofort er
theilt der Auctionator und Taxator

e Oh t ustHarnburg Grimm 2

Um rite die

Doctor würde
zu erlangen erth wissensch goebild
Männern gestützt auf Gesetz u Erfahr
einsehläg Information unter Fl V 84
Nordd Allgem Ztg Berlin SWV ad

Neue ſowie auch gebrauchte

Fahrräder
ſind m e zu haben in der

Kaiser Ihelimnshallewird daſelbſt erlerntRadfahren Honorar mäßig

Gr Auswahl Möbel
le irr Schreibtiſch rümeaux Vertikows Sekretäre

Tiſche Rohrlehnſtühle Spiegel mit
Schränkchen Waſchtiſche mit Marmor
platte Bettſtellen mit Matratzen
Kleiderſchränke Küchenſchränke Kom
moden Sophas aller Art 2c neu und
wenig gebraucht ſehr billig bei
M Schemmel Leipziger Str 94

Kathe s Hof

Z als Fußbodenanſtrich beſtens bewährt

ſofort trocknend und geruchlos

von Jedermann leicht anwendhar
gelbbraun mahagoni eichen

nußbanm und graufarbig

Franz Ohristoph Berlin
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